

Marco Polo, qu'il identifie, non avec Kiriya, ville moins ancienne, mais avec Ouzoun Tati. Les résultats de la mission de Stein dépassèrent les espérances de ceux qui l'avaient encouragée. Les documents chinois furent confiés à l'examen de M. Chavannes ; ceux qui furent trouvés à Dandân-Uiliq, dont les dates s'échelonnent de 768 à 790, se rapportent à la période où l'influence chinoise subsistait encore dans tout le Turkestan oriental, bien qu'il n'eût déjà presque plus de communications avec le Gouvernement central ; un certain nombre de documents chinois écrits sur des fiches minces et étroites de bois, trouvés à Niya, se rattachent au début de la dynastie Tsin, qui commença de régner en 265 après Jésus-Christ ; une autre trouvaille du plus vif intérêt faite à Dandân-Uiliq fut celle d'un document judéo-persan qui ne paraît pas remonter au delà du VIII^e siècle, ce qui lui donnerait plus de deux cents ans de plus que n'en compte le plus ancien document judéo-persan connu jusqu'ici, c'est-à-dire le rapport légal de 1020 conservé à la Bibliothèque Bodléienne ; il est également le plus ancien document en persan moderne, puisque le manuscrit le plus ancien en cette langue d'un ouvrage en prose est l'exemplaire de Vienne daté de 1055 du traité de Muffawak Ibn'Ali, de Hérat, composé entre 961 et 976 de notre ère.

On ne pouvait manquer, au cours de ces recherches dans cette partie de l'Asie centrale qui n'est autre que le bassin du Tarim et de ses affluents, de s'occuper du fameux lac qui sert de déversoir à ce fleuve, le Lob Nor, dont l'emplacement a été l'objet d'une mémorable discussion entre PRJEVALSKY et RICHTHOFEN. En février 1901, Sven Hedin, sur la rive